

Autor: Eduardo O'Connor – Triempo, Institución Psicoanalítica

Título: De Atenas a Buenos Aires

PALABRAS DE CIERRE

En verdad es un gusto estar aquí representando un grupo de analistas de la institución a la que pertenezco, quienes de esta manera, me han honrado al encomendarme estas palabras de cierre.

Este 4^a Congreso Internacional de Convergencia, movimiento lacaniano por el psicoanálisis freudiano y primero en Argentina, ha redoblado nuestra responsabilidad en tanto que además anfitriones.

El hecho de albergar las distintas voces de las instituciones pertenecientes a la misma, no es tarea de todos los días; y en esto no hago solamente referencia a todos y a cada uno de los analistas que, con su tiempo, ideas, y trabajos hicieron posible este encuentro, sino además aquellos otros que con su presencia le dieron lugar.

Simplemente quiero destacar algo que, por no ser novedad, no deja de tener importancia; me refiero a la Convergencia en el punto en que las diferencias no hacen obstáculo a la transmisión.

Si lo que nos guiara fuera por ejemplo en amor en la versión de Pausanias, nuestros discursos servirían como marco de justificación como era el de aquél, que pretendía reglamentar la posesión de los jóvenes, dado que eso era todo lo que le importaba; nos convertiríamos en una suerte de "calvinistas", guardando las joyas en el baúl. Bien sabemos que esto tiene fecha de vencimiento, pues solo bastaría que llegue algún otro, para que ese fondo de inversión psíquica se pierda.

Pero fue Sócrates en un primer tiempo y más tarde el genio de Freud quien encontró la solución a esta encerrona imaginaria. Fue su sueño, como ese de la inyección de Irma, y no en el reinado de la conciencia y los actos de la buena voluntad, donde nuestro maestro encontró las respuestas; las ubico en otro lugar, las hizo de otra textura.

Los pilares que hacen a la formación y a la transmisión lo serán, en la medida en que estén soportados en la transferencia, y la transferencia desde nuestra perspectiva, desde nuestro lugar, es deseo; por lo tanto no habrá ni formación ni transmisión sin él.

IV CONGRESO INTERNACIONAL DE CONVERGENCIA
LA EXPERIENCIA DEL PSICOANÁLISIS. LO SEXUAL: INHIBICIÓN, CUERPO, SÍNTOMA
8, 9 y 10 DE MAYO DE 2009 / BUENOS AIRES - ARGENTINA

Este 4^a congreso internacional, es sin dudas el efecto lógico de haber asumido por propia aquella deuda que comenzó hace ya más de 2000 años en esa Atenas de la antigua Grecia con Sócrates, que se trasladó a Viena, en aquella Austria de Freud, donde encontró un servidor que supo servirse de él, sirviéndolo, y que recupero la dirección en la bella Paris de Francia con J. Lacan.

Hoy gracias a ellos, y quizás a todo nosotros, el deseo, podríamos decir as-falta las calles de la Argentina rumbo a Brasil para la próxima vez, y otra vez y cada vez.

Muchas gracias